

No deje de asistir al Paseo del Bam Mañana, se le espera



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Segunda Epoca

Panamá, R. P., 1 de Septiembre de 1945

No. 61

El Paseo de mañana se hará a la finca de Juan Díaz y no a La Locería

Por impedimentos de última hora, el paseo que ha preparado el Club Bam para mañana se hará a la Finca del Dr. José Rafael Wendehake a orillas del río Juan Díaz y en la población del mismo nombre, en lugar de la finca de La Locería que era la que se había informado anteriormente.

Todos los socios e invitadas deben estar en el Patio de la Planta Balboa a más tardar a las 8 en punto de la mañana hora en que saldrán los buses con destino a Juan Díaz.

Se ruega la puntual asistencia de todos.

El Club Bam honra al distinguido compañero Carlos Magdaleno

Por decisión unánime de la Directiva del Club Bam se acordó dedicar el paseo que dicha agrupación social-deportiva de la Cervecería hará mañana a la pintoresca y cómoda finca Wendehake en Juan Díaz, al distinguido deportista CARLOS MAGDALENO, eficiente y destacado jugador de nuestro equipo de basket ball mayor, BAM.

Carlos Magdaleno se ha hecho acreedor a este honor de nuestro primer Club Cervecerero en atención a sus desinteresados y múltiples servicios prestados por él a nuestro Equipo en la temporada de Basketball que acaba de fenecer.

El deportista Magdaleno además de ser uno de los más destacados canasteros de nuestro país es un caballero que tiene muy en alto el sentido de la responsabilidad y la lealtad a los compromisos adquiridos.

Esta hoja se une al homenaje que BAM dedica al magnífico amigo Magdaleno.

Se inició ya la segunda vuelta de la Liga Interna de Soft Ball

Con el juego sostenido en la Cancha de Juan Franco entre los conjuntos DEPORTIVO KERMIT EARLE Y BOB McGRATH, JR. se inició la segunda etapa del Campeonato de Soft Ball Interno de la Cervecería.

En este encuentro los vendedores del pan líquido panameño propinaron fuerte derrota a los oficinistas.

En el juego sostenido por el Campeón de la primera vuelta MALTA VIGOR con LOS MECANICOS del fiato Guadamuz, los

DE COLABORACION

Réplica a la crítica aparecida en el BAM, acerca de las sociedades que se fundan en el seno de la Cervecería.

"INCAUTOS Y AVENTUREROS"

Francamente con lo que les pasó a los Tiburones y a los Caballeros del Balboa, no deberían existir "Incautos" y "Aventureros".

Recuerdo a Antonio Martinete, que al ser preguntado el por qué no se bañaba, dijo que no deseaba le pasase lo que a su tío Eusebio, que murió mientras se daba un baño. Y naturalmente, hombre prevenido vale por dos, y él no quería ser ni "incauto" ni "aventurero".

Tenemos la mala suerte de ser "Incautos" y "Aventureros" (Palabras del

(Pasa a la Página 2)

primeros vencieron a los segundos, empatando con los de la Milwaukee el primer puesto de la segunda vuelta.

Para conocimiento de la afición cervecera publicamos a continuación el calendario de la Segunda vuelta de nuestra Liga Interna de Soft Ball:

Miércoles 29 Ag: —Earle vs R. R. McGrath, Jr.

Jueves 30 Ag:—Malta Vigor vs Mecánica Balboa.

Miércoles 5 Sept.—R. McGrath Jr. vs Malta Vigor.

Jueves 6 Sept.—Mecánica Balboa vs Kermit Earle.

Miércoles 12 Sept. — Kermit Earle vs Malta Vigor.

Jueves 13 Sept.—R. McGrath Jr. vs Mecánica Balboa.

Bam jugará esta noche con Cantina Fuerte 18 por el Subcampeonato

Nuestros canasteros del BAM se medirán esta noche en el Coliseo de la Avenida A, con los pupilos de los compañeros EARLE-CARDOZE, en el juego que decidirá el Subcampeonato Provincial de Basketball de Panamá.

Nuestros muchachos se preparan para obtener la Copa del Sub-Campeonato ya que no les fue posible anexarse el Campeonato que le correspondió a los muchachos del INCAS.

Nuestros jugadores del BAM y sus representantes felicitan por nuestro conducto a los jugadores y representantes del INCAS por haber finalizado victoriosos en la justa canastera que hoy termina.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS HERRERA

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Arturo M. Illueca y Jaime Riera P.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.



UNA SANCOCHADA INGENUA
Y DOS PALABRAS SERIAS

El Paseo del Bam

Desde que el Club BAM fué fundado, hace ya varios años, se han celebrado numerosos paseos, muchos de los cuales han constituido un verdadero éxito, mientras que otros merecieron las críticas y comentarios desfavorables de los asistentes.

Como miembros entusiastas del BAM, y convencidos de que estas fiestas sociales contribuyen de manera poderosa a fomentar la amistad y el espíritu de camaradería entre los empleados de la Empresa, quisiéramos que el paseo de mañana resultara tan animado y concurrido como el que más lo haya sido, ya que el último de los que se han celebrado dejó bastante que desear a juicio de muchos de los que a él concurrieron.

El que un paseo resulte bien o mal, y prescindiendo de los detalles de organización, que corren a cargo de la Directiva, depende única y exclusivamente de la cantidad de socios que acudan y de la actitud que estos adopten durante el desarrollo de la fiesta. La Directiva, desde luego, tiene a su cargo la escogencia del lugar, la distribución de las invitaciones, contratar la orquesta y la comida, transportar esta y las bebidas, etc.; pero logrado esto, como se ha logrado siempre, lo demás, que es la verdadera fiesta, corre a cargo de los socios concurrentes.

La fiesta es del Club BAM y no de la Directiva del mismo, como algunos parecen haberse imaginado en otras ocasiones y, por lo tanto, a todos y a cada uno de los socios corresponde atender a los invitados e invitadas, sin esperar que esta labor de cortesía elemental la desempeñen exclusivamente los directores del Club. Procuremos todos, por lo tanto, que el paseo de mañana sea una verdadera fiesta de la familia cervecera, al igual que otros que se han celebrado en épocas pasadas y que, por el espíritu de animación y de alegría que en ellos prevaleció, son recordados todavía con entusiasmo por todos los que a ellos acudieron.

(DE COLABORACION)

VIENE de la Pág. 1.

Bam) desde la infancia; y así vemos a los niños pequeños tratar de caminar, rompiéndose la boca y dándose golpes en la cabeza o en la frente a cada rato. En vez de servirles de escarmiento tan terrible experiencia, tratan de hacerlo mejor; cuando muy bien pudieran valerse de la sólida estructura y seguro caminar de los padres para que los llevaran siempre cargados.

Por eso la crítica en Bam acerca de

estos especialísimos "Incautos" y "Aventureros" es de tanta solidez, que se deshace al herir las letras nuestra retina, con la misma facilidad con que se deshace la solidez del azúcar al echarla al café; y tal es la fuerza de su enseñanza, que nos enseña a reír de una manera espontánea.

Gracias a muchos "Incautos" y "Aventureros", vivimos en un mundo mejor, que de no ser ellos así, aún estaríamos comiendo carne asada en nuestras cavernas.

J. DE UNAMUNO

Este columnista se fue de sancochada esta semana. Y qué sancocho! Ni en las más remotas, y por consiguientes típicas, regiones de nuestro interior, se consigue un sancocho como el que los propietarios de Sparkito (más bien conocido por Quitobal) ofrecieron aquella noche. Este columnista gozó y se regocijó mucho en compañía de tan felices propietarios, quienes no escatimaron gastos para hacer de esta fiesta democrática, un suceso. ...Qué cavernario es Juan Franco de noche...el frío húmedo del ambiente...la fragancia del sancocho a medio preparar...y la densidad de los invitados, espolearon el sentido observador de este columnista...Verdadero rincón culinarió, este Juan Franco! Y nosotros asistimos, confiados en conocer la gloria, porque pronto (el día del paseo del BAM,) conoceremos algo distinto...y que no es precisamente el infierno...

Qué magnífica cocinera es Cleto. Cleto es la mujer de Cleto. Cleto es el preparador de Sparkito. Sparkito, el caballo de los Luciani, Clément, Ramiritos y Paredes. Ah...el inmenso Luciani, nos recordaba al sensacional Napolini, de la película el Gran Dictador. Luciani no comía, sino que trituraba...Era una máquina incansable.

Y Figueroa, el terrible Figueroa de las 4 pistolas, 3 escuadras y 2 cuchillos, el mismísimo

Pasa a la Pág. 4.

Galería de Empleados

— SOCIALES —



Don Manuel del Castillo

Nuestro empleado número 9 en orden de antigüedad es Don Manuel Domingo del Castillo Ledezma más conocido entre sus compañeros por el sobrenombre de "Tía Maye". Ingresó a la Empresa el 16 de Abril de 1923 (22 años, 4 meses de servicio). Comenzó a trabajar como obrero corriente en el Departamento de Envase de la Balboa. Fué después empleado del Departamento de Mecánica y más tarde trabajó en la Fabricación de Hielo de esta misma Planta hasta 1932, fecha en que fué suspendida dicha fabricación.

Fué trasladado a obrero del Departamento de Botellas Vacías hasta 1934. Desde esta fecha hasta 1936 se le cambió a Chofer del Reparto. De 1936 hasta 1940 se le encargó de la Sección de Reparación de Cajas Vacías. Trabajó como Capataz del Departamento de Botellas Vacías hasta 1942 fecha en que fué trasladado a Capataz del Departamento de Envase, cargo que ocupa en la actualidad.

DATOS BIOGRAFICOS

Nació el compañero Castillo en la ciudad de Panamá (Barrio de Juan Ponce, actual Calle Colón) el 18 de Septiembre de 1910.

Hizo sus estudios primarios en la Escuela de Santa Ana No. 3 (actualmente Escuela José de Obaldía). En 1921 a la edad de 11 años, fué internado en el Hospicio de Huérfanos de donde salió dos años después como perito en artes de sastrería. A los 13 años de edad ingresó a trabajar a esta Empresa bajo las órdenes del entonces jefe de Envase, Don Pedro Luzcando. Manuel del Castillo tiene dos hijos: Emperatriz del Castillo de 16 años, que ya fundó su hogar con el ciudadano panameño Don Víctor Núñez y el niño Manuel del Castillo Jr.

A cargo de ISABEL CARCHERI

Cumpleaños de la Semana:

BAM se complace en felicitar a todos los compañeros quienes en el curso de la semana próxima, celebran el mejor de sus días.

Esteban Rodríguez, Sótanos Balboa, Septiembre 2.

Joaquín Arosemena, Atlas, Septiembre 3.

Aristides Palomo, Estibador, Septiembre 3.

Virgilio Iglesias V., Pintor, Balboa, Septiembre 4.

José Ramos, Jubilado, Septiembre 4.

Ulpiano Paz, Enfermero, Balboa, Septiembre 4.

Bolívar Rodríguez, Balboa, Septiembre 4.

Ernesto González, Fermentación Atlas, Septiembre 6.

Eugenio Villarreal, Envase Balboa, Septiembre 6.

Clemente Moreno, Envase Balboa, Septiembre 7.

Charles Morris W., Fermentación Balboa, Septiembre 7.

Cristino Rodríguez R., Milwaukee, Septiembre 7.

Esteban Sánchez, Bodegas Milwaukee, Septiembre 7.

Demetrio Castillo, Ayud. Chofer Atlas, Septiembre 8.

Agapito Castro, Ayud. Bodegas, Milwaukee, Septiembre 8.

Pasa a la Pág. 4

de 10 años de edad quien reside actualmente con su abuela materna en la población de Parita.

A la corta edad de 35 años que tiene el compañero Del Castillo, es ya abuelo dos veces. Nuestro biografiado de hoy es uno de los más leales y fieles empleados de esta Compañía. Nos ha manifestado que para él, esta Empresa es casi como una segunda casa suya. Trabaja en esta Cervecería y cuida de que sus subordinados cuiden los materiales de propiedad de ésta, tal como si fuera algo propio. Servidores como "Tía Maye" son un ejemplo de lo que debe ser el empleado excelente



SE NOS FUE BETTY.....

Con la pluma mojada aún en lágrimas describimos el cuadro de desolación y abandono que ha producido el cambio de residencia de la niña Betty.....

Antes podíamos cruzar la terraza sin pensar en sus límites. La vida era sólo ilusión, sentimiento, emoción. Hoy, lejos de Ella, la vida con su ruda crudeza nos deprime, nos enferma el corazón....Antes....los ruiseñores llegaban ante la baranda del cielo para sonreír ante la mejor sonrisa de chiquilla que juega al amor....pero hoy....lástima grande, sólo nos queda la triste dulzura de saber esperar....

MAÑANA A DESCANSAR PASEANDO.....

Tal como se ha estado anunciando periódicamente, mañana nos iremos a La Licería, en viaje de recreación espiritual y descanso físico. Allí está la bondad de estar inscrito en sociedades que como la nuestra se preocupa porque ninguno de sus socios vaya a parar a "Matías Hernández" si nó antes por el contrario porque sea un hombre que goce de una sana filosofía de la vida. Una vida vivida íntegramente al compás rítmico de la época. Porque en verdad, si nó fuera por estas manifestaciones de espontaneidad espiritual de que gozamos de vez en cuando, la mayor parte de nosotros, con el peso de las responsabilidades diarias que nos impone el deber social y el trabajo, seríamos un sinnúmero de hombres

Pasa a la Pág. 4.

COLONERIAS

Por un atraso en la correspondencia de Colón que se había extraviado en la Estación del Ferrocarril de esta ciudad, no nos es posible publicar hoy la sección de nuestro corresponsal colonense, Don Benigno Mark Ayarza. En la seguridad de que este extravío no volverá a ocurrir, prometemos para lo sucesivo publicar la sección "Colonerías" con toda regularidad.

EN LA BALBOA

(Viene de la Página 2)

que tuvo que ser desarmado en el Tívoli por 4 soldados MP, por su fortaleza física, se tornó en esta noche de San Bartolomé, en un corderito, y no pudo evitar salir en retirada con el gigante de 3 pies Jaramillo (el jinete) a sus espaldas...

...Qué bien se veía Figueroa en su oficio. Revoloteaba y revoloteaba alrededor de la mesa y cuando un puesto se desocupaba caía, como "gallina negra del patio celestial" (gallinazo) sobre su presa...Mientras tanto el inmenso Gorriz, insistiendo en "trabajar" a Sparkito, a esas horas avanzadas...

...Y Felipe? Ah...el magnífico Felipe...bastante corrió...o caminó en lodo, con su niveo sharkin (esto no tiene nada que ver con Nivea... la bomba anatómica, según Caligarito...) Pero mucho más pintoresco fué el inseparable tabaco de Ramírez Carrera...Hay quienes aseguran que duerme con él. Y en el inmenso barullo, en el cual giraban y giraban propietarios, jinetes, entrenadores, grooms, admiradores (y qué cantidad de admiradores) dateros...y caballos, era curioso observar al propio y mismísimo Sparkito despachando su ración de sancocho...! Aunque el foco de atención fuera, más de una vez Navarrete, regateando una presa un "piazo" de yuca o ñame...

Leonidas se creció...pero no hubo quien se achicara tampoco. Y así transcurrió una noche breve, de sancocho, de caballos, en

trenadores, de Cletos y Cletas... de Ramiritos, "Idits" y Figueroas, de taciturnos pero furibundos gastrónomos como Pérez y de muestras sinceras de amistad.

Y que no se nos pregunte ahora...qué tiene esto que ver con La Balboa, porque no más tienen que revisar los nombres... Qué falta les hace a los directores de BAM, asistir a una "sancochada" de esta, para que observen ORDEN Y DISCIPLINA..., en ambiente 100% democrático. Esperemos, la próxima vez que gane Sparkito, para llevarlos.....

CON LOS SRES. TIBURONES:

Tenemos conocimiento de que dos ex-Tiburones se han dirigido a nuestra hoja periodística con el objeto de referirse a nuestra pasada crónica. Bien por los señores Tiburones que se sienten aún fuertes. El primero de ellos el Sr. Unamuno, ve hoy sus ideas en la columna DE COLABORACION. El otro, un ex-tesorero Ramón M. Valdés, la verá en nuestra propia columna la semana entrante, con su respectivo comentario. Anotamos esto, para que los interesados se preocupen un poco...Calma que para todos hay...!

ATLAS...

(Viene de la Página 3)

neuróticos, que nos obligaría a recluimos en establecimientos de salud pero afortunadamente repito, existe en nosotros el deseo natural de vigilarnos. Este esparcimiento que lograremos tener mañana está demostrando la sana filosofía que poseemos.

Epigrama de Hoy

Con motivo de la "ATOMICA" que se inventó allá en el Norte aquí aseguró Monforte que era una Bomba ANATOMICA

Y que es una cosa vista que será el Dictador Franco como el último nazista el que servirá de Blanco.

No tiene nada de burro, lo que dice a nadie extraña lo que pasa es que es de España y también muy buen baturro.

Don Q.

SOCIALES

(Viene de la Página 3)

Natividad Pérez, Jefe de Envase Atlas, Septiembre 8.

Manuel C. Sanguillén, Carpintera Atlas, Septiembre 8.

Cumpleaños:

Mil felicitaciones enviamos a nuestro Cervecero don Louis Klein por celebrar su cumpleaños el 2 de los corrientes.

Onomástico:

Nos complace desear muchísimas felicidades a don Federico Charles, padre de nuestra estimada compañera, señorita Carmen Charles, quien celebra su onomástico el 4 de los corrientes. Por grata coincidencia, también celebra el mejor de sus días, la hermana de nuestra compañera Carmen, señora Rosalía de Alvaranga, a quien auguramos larga y próspera vida.

Aniversario:

Bam se complace en felicitar a los esposos Martín Isaac, Cajero de esta Empresa y a su gentil esposa Doña Josefa Donderis de Isaac en el primer aniversario de su matrimonio que fué celebrado por ambos y un grupo de sus amistades el día 30 de Agosto.